

El Sunami Financiero de Wall Street: la Punta del Témpano de la Gran Crisis Económica

Por: [Ivan Gutiérrez del Arroyo](#) and [Matt H.](#)

Globalización, 29 de septiembre 2008

29 September, 2008



Desde el comienzo del ya famoso “Lunes Negro” se ha desatado un debate público sin precedentes sobre las medidas de emergencias necesarias para parar en seco este Sunami del sistema financiero internacional. Las soluciones y análisis han variado tan radicalmente, como un Sunami azotando todo lo que se encuentra a su paso. Comenzando con las reflexiones semanales del Comandante Fidel Castro hasta los desatinados comentarios de John McCain, el candidato republicano la presidencia de los EUA.

Unas horas después de conocerse el debacle financiero McCain, quien se jacta de no saber mucho sobre la economía y de ser un firme partidario de la no intervención gubernamental en la economía de “libre comercio”, afirmó categóricamente que “los fundamentos de nuestra economía están fuertes”. Desde La Habana Castro Ruiz definió este terremoto como un “Ike financiero...(cuyos) vientos huracanados amenazan todos las provincias del mundo”. El estadista cubano cito en su reflexión a su colega brasileño Lula da Silva, quien fustigo a los especuladores de Wall Street y “puso en tela de juicio el sistema financiero internacional”, cuyos bancos mas importantes en los EUA se “pasaron la vida dando consejos sobre Brasil y sobre lo que teníamos que hacer o no, y ahora están quebrados o entraron en bancarrota”.

Aquí en nuestro Macondo caribeño estos acontecimientos tambalearon los axiomas del sistema capitalista del comentarista Ignacio Rivera de Fuego Cruzado, quien le intimo a su audiencia radial que todo esto le recordaba a la “Depresión del 1929”. En el mismo tono reacciono el economista Gustavo Veles, quien en su columna, “Las lecciones de Wall Street”, pronostico “que esta gran crisis apenas comienza”. La próxima víctima de esta crisis podrían ser el “colapso de las tarjetas de créditos”, señaló el ex asesor del gobernador Acevedo Vila, y “entonces la crisis financiera pudiera trasladarse al lado real de la

economía...global, de Estados Unidos y la de Puerto Rico”.

El Sistema Financiero Angloamericano: Cáncer Terminal de la Economía Física

Creo que el economista Gustavo Veles dio en el blanco al enfatizar que el verdadero peligro de este Sunami financiero son sus efectos concretos contra la economía real y física (i.e. consumo y producción). Esta crisis ya

ha destruido y pudiera eliminar los sectores bancarios más especulativo y parasitario del sistema financiero angloamericano instituido en 1944 en Bretton Woods, New Hampshire. El peligro estriba, como muy bien señaló Gustavo Vélez, que esta vorágine destruya el potencial de recuperación de la economía real. La tarea fundamental de todo economista o dirigente serio es señalar públicamente las medidas necesarias para salvar la economía real e instituir un nuevo sistema financiero, que promueva el desarrollo de la economía física. El meollo de esta crisis es que el anticuado sistema financiero angloamericano no solo actúa independiente de la economía real, sino que se ha convertido en un cáncer terminal, cuyo modus operandi es destruir la economía física. Los \$70,000 millones, que están demandando los bancos usureros y especuladores agrupados en la Reserva Federal, equivaldrían a que la población estadounidense y la de sus territorios le provean un “mantengo” especial a estos oligarcas bancos angloamericanos. Irónicamente, los sectores más conservadores del Partido Republicano de los EUA y los sectores más radicales del Partido Demócrata de los EUA son los más renuentes a apoyar la estafa propuesta por el Pdte Bush y sus banqueros de la Reserva Federal.

Hugo Chávez: ¡Necesitamos Un Nuevo Sistema Financiero!

Durante la última parte de la década de los 1970 y el resto de la próxima década los Países No Alineados encabezaron un movimiento para salvaguardar sus economías físicas y garantizar su derecho natural al desarrollo de grandes obras de infraestructura. Estos países demandaron en las Naciones Unidas y otros foros la necesidad urgente de establecer un nuevo sistema financiero internacional, que fuera parte integral de la creación de un Nuevo Orden Económico Internacional (NOEI).

El magnatario venezolano Hugo Chávez retomo las iniciativas de los países no alineados al declarar en Paris, que hace falta un nuevo sistema financiero internacional “pos Breton Woods”, y así, contrarrestar “la irresponsabilidad” del modelo capitalista y la globalización, que emitió “billetes y billetes sin sustento real en la economía”. En su reunión con el presidente francés, Nicolás Sarkozy, el presidente bolivariano apoyo la propuesta de su contraparte de celebrar una cumbre de Jefes de Estados de los países mas afectados.

Creo que actualmente estamos en una coyuntura económica y política muy propicia para que países, tales como India, China y Brasil, pongan en marcha el siguiente plan de emergencia para resolver esta crisis financiera y económica:

1. Reorganizar el quebrado sistema monetario internacional, como se reorganiza una empresa en bancarrota bajo el capitulo 11 de la Ley de Quiebras, cuyo objetivo es reanudar las actividades productivas de la empresas, y echar a un lado los requerimientos financieros.
2. Crear un NOEI basado en un sistema crediticio, capaz de emitir créditos baratos y a largo plazo a las actividades productivas de las economías físicas de nuestro

Planeta.

3. Empezar y coordinar grandes proyectos de desarrollo, que desaten revoluciones tecnológicas y energéticas, cuyo objetivo sea la erradicación de la pobreza y el subdesarrollo. La mayoría de estos grandes proyectos ya están diseñados solo necesitan que se emitan créditos baratos y a largo plazo para poder ponerlos marcha.

También estos países deben tomar la iniciativa de hacer una convocatoria para celebrar una serie de cumbres internacionales con sus contrapartes en Rusia, la Unión Económica Europea (UEE), la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) – incluyendo la Comunidades Andinas, Centroamérica y Caribeñas –, y los EUA, y así, desarrollar una estrategia internacional para poner en practica estas y otras medidas económicas y políticas.

La gran diferencia del momento actual y la decada de los 1980 cuando los países del Tercer Mundo propusieron estas medidas revolucionarias en la ONU y otros foros internacionales es que el imperio angloamericano esta en una crisis económica sin precedentes y sus socios en la UEE tienen diferencias importantes con la política imperialista de “guerras preventivas” en el Medio Oriente, Asia y Africa. Además, la integración económica y política se ha convertido en la orden del día, como se comprueba con los casos de la UEE y la UNASUR.

Es hora de actuar y crear nuevos caminos para la Humanidad, la Patria Grande y nuestra Nación.

Lectura Sugerida:

* La Integración Iberoamericana: ¡Cien Millones de Nuevos Empleos para el Año 2,000! – editado por el Instituto Schiller, Washington, D.C., 1988.

La fuente original de este artículo es Globalización

Derechos de autor © [Ivan Gutiérrez del Arroyo](#) and [Matt H.](#), Globalización, 2008

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Ivan Gutiérrez del Arroyo](#) and [Matt H.](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca